

Compte-rendu Du CPP du 10 MAI 2023

Après un chant à l'Esprit-Saint, et un tour de table permettant à chacun d'exprimer une chose qui l'a fait bouger cette année ou une espérance pour les temps à venir, nous accueillons nos invités :

- **Accueil de nos deux invités :**

- Diana pour le groupe "**Les Visiteurs du Jourdain**" de la Paroisse :

Le groupe a été lancé à Pâques 2022.

Pendant la période du confinement lié au COVID, la paroisse a su réagir en instituant le groupe des "anges-gardiens", dont Diana a fait partie, pour venir en aide à nos aînés et aux personnes malades. Il a permis de vivre une vraie fraternité. En 2020, appelée par la Pastorale de la Santé, elle exerce une mission au sein de l'aumônerie de l'hôpital la Pitié-Salpêtrière.

Le monde médical vit une révolution. Les séjours à l'hôpital sont plus courts, les soins se poursuivent à domicile. Il s'agit donc de faire le lien entre les aumôneries des hôpitaux et les paroisses. Le diocèse propose la désignation d'un référent santé dans les paroisses. Diana est désignée "référént santé" pour la paroisse SJBB, suit une formation et lance le groupe "les visiteurs du Jourdain". Il s'agit de répondre aux besoins réels de notre paroisse en terme de fraternité; il y a beaucoup de personnes isolées, âgées. Trois soeurs se sont proposées pour aider Diana et visitent régulièrement six personnes âgées et une personne handicapées. Trois personnes sont en EPHAD. Un appel téléphonique est passé une fois par semaine aux personnes. Les religieuses apportent occasionnellement la communion, mais ce n'est pas le but premier.

Ces rencontres avec les personnes sont des moments très riches, d'écoute, de présence fraternelle, des moments de joie. On se sent parfois "petit" en visitant. Les personnes visitées apprennent beaucoup aux visiteurs. Ce qui motive Diana, c'est le Seigneur qui l'invite, la pousse à aller visiter les personnes âgées.

Une espérance pour le groupe : l'arrivée à la prochaine rentrée de deux nouveaux membres qui sont des laïcs. Le point important : que ce soit un travail d'équipe.

Le Père Christian invite chacun à réfléchir sur qui sont les "Petits" de notre paroisse que l'on pourrait oublier ?

- Bruno pour le groupe "**Amitié-Malade**".

Un groupe ancien, 20 ans d'existence avec Guy Davout à l'origine. Bruno y participe depuis deux ans. La mission est d'apporter la communion aux personnes malades et d'entretenir un lien entre ces personnes et la paroisse. Le groupe est constitué d'environ une douzaine de personnes.

Quinze personnes sont visitées. Des liens sont établis avec les maisons de retraite

Chaque membre du groupe est en charge d'une ou plusieurs personnes à qui il porte la communion une fois par semaine. Chaque rencontre se vit selon un certain rituel : un temps de prière (lecture d'une prière) puis communion, ensuite un temps de convivialité, d'échange.

Ce sont les personnes elles-mêmes qui font la démarche pour demander à recevoir la communion à leur domicile.

Le groupe se réunit deux fois par an : une fois à la rentrée puis en février pour préparer la journée du sacrement des malades.

Ce qui motive pour participer à ce service : c'est un beau service à rendre; c'est un lien enrichissant qui se vit. Des personnes qui rendaient auparavant ce service, sont maintenant celles à qui est portée la communion. Porter la communion permet à des personnes fragiles de rester dans le réel; c'est leur apporter une aide.

"Les Visiteurs du Jourdain" et "Amitié-Malade" sont **deux groupes complémentaires**.

- **Actions passées :**

- **L'assemblée synodale :**

C'est un moment essentiel de la paroisse : être à l'oeuvre dans l'écoute et la diversité. Elle permet de révéler les différences qui peuvent exister. C'est nécessaire, exigeant, mais on doit y arriver. L'AS permet de donner une visibilité du conseil pastoral. Elle demande d'être attentif à ce qui est dit pour être juste au niveau pastoral, affiner le sens pastoral.

Pour le Père Christian, les mêmes sujets reviennent ; autre chose est attendu de plus profond. Allons-nous rester au niveau d'une subjectivité ou aller plus loin ? Il y a un défi à relever : Comment faire Eglise ensemble ? Qu'est ce que faire Eglise ensemble ? Peut-être est-il nécessaire de réfléchir, de se former ensemble ? Il faut trouver des points de travail pour, ensemble, faire quelque chose.

Le Père Christian propose de prendre comme point de travail un des documents de base de Vatican II, "Lumen gentium". Le Pape pense que l'on n'a pas encore suffisamment accueilli ces textes de base. Ce texte est un trésor incroyable, à méditer, à creuser.

Deux rendez-vous par an paraît une bonne fréquence pour l'assemblée synodale. Il faut faire grossir le groupe présent à l'assemblée synodale. Retenir le texte "Lumen Gentium" peut permettre de faire grandir le groupe.

-----> Les dates de deux dimanches sont à fixer

- **Les 5 mercredis autour de la miséricorde et de la Semaine sainte :**

Cinq voix différentes se sont exprimées. C'est une formule à continuer. Ce choix permet de rejoindre tout le monde. Un témoignage fort dans le cadre de "l'homme debout", celui de Monique sur "se relever".

Quelques remarques sont formulées : Le film sur la miséricorde projeté le mercredi 5 avril aurait mérité quelques explications. La diversité des interventions est une richesse, mais il y a de ce fait moins de cohérence car il n'y a pas de reprise suffisante sur ce qui a été dit précédemment. Parmi les questions posées pour l'échange en petits groupes, certaines n'étaient pas évidentes. Peut-être faire davantage de témoignages.

Le Père Christian annonce la conférence le 11 juin du frère Frédéric-Marie le Mehauté, franciscain, théologien, engagé auprès des personnes en précarité. Ce sera une conférence à plusieurs voix car des personnes l'accompagneront.

Marion invite à une session de formation "Paroisse en chantier" proposée par le pôle Mission du Diocèse, le samedi 10 juin de 9h à 12h.

- **Hiver solidaire :**

Très important au niveau pastoral. Tout s'est bien passé. Il y a eu des petits réglages d'organisation à effectuer. Les quatre personnes accueillies ont été relogées. Plus d'une trentaine de personnes étaient présentes à la réunion de partage.

Le constat qui peut être fait : plus de jeunes, moins de paroissiens que l'année dernière. Beaucoup de jeunes couples fiancés qui se sentent de ce fait engagés sur la paroisse. Travail remarquable de Thomas et Sophie, de l'assistante sociale Marie-Astrid. Des référents qui sont bien engagés. Chacun a trouvé sa place.

- **L'urne :** n'a pas pas donné grand chose

- **Les "Grace'Mat"**

Merci à Diana pour l'organisation des repas. Bonne participation notamment des parents des

enfants du catéchisme présents lors des deux dimanches ayant pour thème "semaine sainte" et "messe". Ces petits enseignements permettent de se nourrir. Pas mal de monde aux déjeuners. Faire attention aux personnes plus âgées. C'était un défi, quelque chose s'est passé. Les personnes ont besoin de se rencontrer.

Un retour est fait sur l'avant-messe - les 3/4 d'heure d'enseignement avant la messe- : pour des questions d'horaire, il peut-être difficile pour des familles de venir à 9h45 avant la messe, aussi ce temps d'enseignement pourrait-il être proposé après le temps du repas.

- **Perspectives**

- **Point sur la communication :**

- La paroisse SJBB est mise sur les rangs pour l'application "Ô Clocher". L'application est disponible.
 - Pour la communication, un appel avait été lancé, auquel deux paroissiens ont répondu . L'affichage est en train d'être refait pour être unifié. Il y aura 6 pôles avec 6 couleurs différentes. Le résultat est attendu pour septembre.

- **Pèlerinages :**

- **Pèlerinage des femmes de la paroisse (13 mai) :** 17 paroisses sont engagées sur le diocèse. Au niveau de la paroisse, 25 femmes sont inscrites.

- L'équipe de préparation est composée de 5 personnes. Il est prévu la visite de la maison de Madeleine Delbrêl à Ivry-sur-Seine, un film, temps de partage autour de textes. Programme commun aux paroisses parisiennes participantes le soir, à St Dominique.

- **Pèlerinage des hommes à Vezelay en juillet (1 et 2/07)**

- Ce pèlerinage concerne toute la France. La paroisse est jumelée avec celle de Montrouge. Ce pèlerinage s'adresse à tous les pères, hommes célibataires, de toutes générations. Il est prévu marche, échanges, temps de partage, enseignements, messe, veillée.

- Ce temps de partage peut aider à se porter les uns les autres.

- **Pèlerinage de la paroisse à Vezelay (1/10)**

- Deux cars sont prévus pour l'aller et deux pour le retour. Départ à 7h du matin (3h de route). Arrêt prévu à Saint-Père pour une marche vers la Basilique. Les jeunes de l'aumonerie rejoindront le groupe; ils partiront la veille.

- Le pèlerinage est axé sur la figure de Marie-Madeleine – la place de la femme dans le mystère du Salut. Une visite de la Basilique est prévue et une messe dans l'après-midi (à 15h30 ?)

- La publicité sera lancée début juin.

- **Prochain pèlerinage paroissial :**

- 2024 :** Pèlerinage à Assise du 12 au 16 février ; c'est une destination qui peut rejoindre beaucoup de personnes. Deux projets, un pour les jeunes "Spi-treck", un plus classique.

- Par rapport au coût, c'est un choix pastoral, la paroisse aide si besoin.

- 2025 :** Pèlerinage à Rome à l'occasion de l'Année sainte.

- **Un groupe EDC sur la paroisse (Entrepreneurs et dirigeants chrétiens)**

- Des personnes sont intéressées sur le 19ème. Un avis favorable a été donné par le père Christian.

- **Réunion des responsables des groupes et des bénévoles de la paroisse (03/06 de 9h30 à 11h30)**

Moment convivial et de partage. Il convient de mêler les groupes pour que les personnes puissent échanger. Le Père Christian, Sandra et Marie-Hélène R sont chargés de la préparation.

- **Messe des curieux le 14 mai à 11h** : le livret est préparé.

Rappels :

- **Soirée théâtre avec Sophie Galitzine "Le fruit de nos entrailles"** le 15 mai à 20h30
60 inscrits à ce jour.

- **Soirée autour du deuil le 12 mai.**

On n'en parle pas assez. Il y a deux rencontres par an. Parler après le deuil fait du bien. Il y aura un témoignage.

Agenda :

- **23 juin prochaine rencontre du CPP avec Barbecue** : moment de partage
- **25 juin** : fête paroissiale, dans le même style que 2022. Un concert sera donné par les "Voix liées".

Temps de prière et fin de la réunion.